

L'écho de la Vallée du Tarn et du Causse Noir



Photo de Magali J.

Décembre-janvier 2022



AGUESSAC- BOYNE- CARBASSAS- COMPEYRE-FONTANEILLES
LA CRESSE- LE BOURG- LE ROZIER- LE TRUEL- LIAUCOUS- MOSTUEJOULS
PAILHAS- PAULHE- PEYRELEAU- RIVIERE SUR TARN- ST ANDRE DE VEZINES
VERRIERES- VEYREAU- VEZOILLAC

VERS LA LUMIÈRE

Dans les événements qui jalonnent une vie humaine se dessine notre destinée. Elle est faite de nos choix, parfois de belles rencontres, de petits hasards ou d'épreuves qu'ils faut endurer. On y décèle néanmoins une progression, un projet que chacun essaie d'élaborer ou d'écrire du mieux qu'il peut : On a besoin de sens !

Le christianisme lit de la même façon l'histoire humaine comme une progression ou un déploiement de nos capacités. Il y a chez les chrétiens cette idée que chaque génération porte un progrès, une découverte nouvelle. Nous apprenons du passé les leçons de nos erreurs et nous tâchons de monter plus haut, d'aller plus loin dans ce que l'homme peut faire ou construire de bon, de juste et de vrai.

Effectivement, il y a de l'optimisme dans l'Évangile et la foi peut se vivre de façon très

concrète dès que je décide de n'avoir aucune peur de l'avenir, ou de trouver chaque jour un motif de joie. Il n'y a pas à se laisser troubler par les bruits et l'agitation ambiante, il suffit de regarder vers la lumière. Je ne suis pas naïf, je refuse simplement de me laisser tirer vers le bas ou de déplorer constamment ce qui arrive. Attention dans nos campagnes à ces attitudes que nous prenons, des voix qui se résignent, ou qui pensent que tout va mal.

Regardons vers la lumière, que ce soit la lumière éblouissante de Pâques, la douce lumière de la Nativité, la lumière fragile de la chandeleur, ou la flamme rassurante des processions mariales. La lumière émaille notre année, elle nous accompagne, elle nous fait avancer et assure nos pas. Là où nous sommes, il nous suffit de la suivre pour être les fils du jour, « les enfants de la lumière » (Ephésiens 5,8).

PAROISSE SAINT-PIERRE DE LA VALLÉE DU TARN ET DU CAUSSE NOIR

CALENDRIER DES MESSES MOIS DE MARS

Mardi 2 : Paulhe 16h - cendres
 Sam. 5 : Aguessac 17h30 - 1^{er} dim. de carême
 Dim. 13 : Boyne 10h30 - 2^e dim. de carême
 Dim. 20 : Rivière 9h - 3^e dim. de carême (FNACA)
 Dim. 27 : La Cresse 10h30 - 4^e dim. de carême

CALENDRIER DES MESSES MOIS D'AVRIL

Sam. 2 : Aguessac 17h 30 - 5^e dim. de carême

Dim. 10 : La Cresse 10h30 - Rameaux
 Jeudi 14 : Paulhe 18h30 - Jeudi Saint
 Vend. 15 : Le Bourg 15h - Vendredi Saint
 Sam. 16 : Rivière 21h - Veillée pascale
 Dim. 17 : Aguessac 10h30 - Jour de Pâques
 Dim. 24 : St-André de Vézines 10h30
 Divine Miséricorde
 Sam. 30 : Aguessac 18h - 3^e dim. de Pâques

JOURNÉE MÉTIERS DE LA COMMUNICATION DU JEUDI 30 SEPTEMBRE À SAINT-PIERRE À RODEZ

A la demande de la sœur Marie. Gilles, j'ai participé à la journée susvisée dans le titre, très enrichissante sur le plan information et relationnel entre participants.

L'objectif était de découvrir et d'approfondir notre connaissance des métiers de l'édition, mieux en comprendre les contraintes pour ajuster nos pratiques

La journée était organisée par Pascal Fournier, responsable de la communication sur le diocèse : assistaient à cette rencontre 7 intervenants de Bayard Service, deux du groupe Burlat, du Père Daniel Boby le matin et du Prêtre Bernard Fixe

Chaque paroisse représentée devait énumérer les actions autour du bulletin local d'informations : Appelé en premier : voici les renseignements que j'ai formulés :

Le bulletin de la Paroisse Saint Pierre de la vallée du Tarn et du Causse Noir s'intitule « **Echo de la vallée du Tarn et du Causse Noir** » et il a une parution bimestrielle. Distribué à deux cents trente abonnés dont la moitié à l'extérieur.

Nous n'avons pas de secrétariat de rédaction. L'éditorial

est réalisé par le prêtre du doyenné. La première et dernière page sont préparées par Cathy Guat, la mise en page et l'envoi à l'imprimeur par Marie José Cartayrade. Des bénévoles par village ou relais préparent leurs articles : état civil, baptêmes, mariages, décès, calendrier des offices, manifestations diverses, festives et variées. Pas de témoignage particulier auprès de personnes remarquables avec interview... Pas de publicité avec des sponsors. Remarque d'une intervenante : pas assez de photos..

L'impression est assurée par l'Imprimerie du Progrès à La Cavalerie. **Retour aux abonnés par la poste avec un abonnement à 10€.**

J'ai évoqué la lettre paroissiale avec 120 personnes inscrites qui donne toutes les informations locales ou diocésaines de la semaine.

Remarques d'autres paroisses intervenantes : Pas de représentants du sud Aveyron, le secteur de Séverac, St-Geniez, Laissac a son magazine en sommeil (idée de le relancer).

Des bulletins sont regroupés sur deux à trois paroisses ; beaucoup distribuent le bulletin gratuitement dans tout foyer aidés par les sponsors et dons (jusqu'à 5000€ dans le Naucellois). Cela permet au moment de la distribution de l'enveloppe pour le denier de l'église de la glisser dans le journal. Il en est de même quand il est décidé de faire appel au don.

Fonctionnement différent sur le diocèse : Dans l'ensemble on s'oriente vers des témoignages pour éviter une relecture de la presse locale. (Retour positif avec des infos toutes générations). Certaines distribuent aux messes du dimanche un feuillet reprenant toutes les infos de la semaine. Le nombre de pages va de 4 à 8 dans l'ensemble. La parution se fait de 2 fois par an (10.000 ex. à Onet le château), à 4 fois par an.

En fin de matinée, nous avons eu la messe célébrée par le Père Daniel Boby, avec le Père Fixe. Se sont présentés le directeur du diocèse et tous les intervenants laïcs salariés du diocèse : formation, catéchèse, pastorale, jeunesse... etc. Pour le célébrant, dans son homélie, il a insisté sur la communication et la rencontre en allant auprès des autres pour diffuser une information. Dans son homélie il a parlé de sa rencontre avec le pape où celui-ci a demandé aux évêques avec insistance d'être auprès des prêtres. « Par-

lez-vous entre vous » tout cela fait partie de la communication quand le pape leur a demandé que dans les homélies avec trois mots permettaient de commenter les lectures du jour avec une idée, un sentiment et une image. C'est ce qu'il a essayé de faire.

Après le repas, nous avons poursuivi nos échanges comme ci-dessous :

Intervenants Bayard : Chaque participant a donné des précisions sur leur métier au sein de l'entreprise.

Bayard Service prépare le journal et Burlat Rodez l'édite. (De ma compréhension). Toutes les paroisses ne sont pas adhérentes à ce système.

Pour le grand Sud-Ouest les départements du Gers et de l'Aveyron sont les principaux diocèses où ils interviennent abondamment sur les informations chrétiennes.

Ils travaillent actuellement avec les jeunes dans les collèges et lycées pour une éducation MEDIA en éditant des journaux ; ils proposent aux jeunes, comment lire les infos des réseaux sociaux...

Nous devons posséder une charte éditoriale : cible prioritaire du journal, faire passer un message. L'émetteur suivant son texte doit respecter l'idée et la réalité tout en ayant le soutien de l'institution, de l'EAP, du conseil économique, du Prêtre...



Relais paroissial NOTRE-DAME DE LUMENSON

(Aguessac - Compeyre - Paulhe/Carbassas - Verrières/Vézouillac)

Vestiges d'un prieuré de l'époque romane

AGUESSAC

Décès

De Paris, nous avons appris le décès de Marcel Bion, à l'âge de 86 ans. Beau-frère d'Aline Bion, il était un talentueux joueur de foot dans l'équipe du village, dans sa jeunesse. Une cérémonie, en toute intimité, s'est déroulée, lors du dépôt de l'urne funéraire au cimetière du village le lundi 6 décembre.

COMPEYRE

Décès

C'est le samedi 24 juillet qu'ont eu lieu en l'église de Compeyre les obsèques de Marie-Dominique Bourderieux, décédée à l'âge de 62 ans des suites d'une cruelle maladie.

Ce fut une cérémonie particulièrement émouvante mais aussi pleine d'espérance, ainsi que l'avait voulu la chère disparue. Pleine de vie et d'optimisme, Marie-Dominique irradiait la joie autour d'elle dans son hameau de Soulacroup, mais aussi dans beaucoup d'autres lieux... Aussi, de très nombreuses personnes ont tenu à entourer Jean-Marie, son compagnon, ses enfants Alexis, Pomme et Corentin et leurs conjoints, ainsi que ses trois petits-enfants adorés.

Adieu, Marie-Do, tu vas nous manquer mais nous ne t'oublierons pas...

Thérèse Vaissière nous a quittés le 13 septembre, à l'aube de ses quatre-vingt seize ans. C'était un personnage de la vallée. Née Thérèse Pons en octobre 1925, elle s'était mariée jeune avec Léon Vaissière, son aîné de quelques années. Ensemble, ils avaient créé une entreprise de battage agricole, mais son mari décéda trop tôt et elle se retrouva veuve à 31 ans. Elle a fait face et élevé seule ses deux filles, exerçant le métier de cabanière dans les fromageries de Bleu des causses, puis travaillant dans la mégisserie à Millau.

Vint enfin l'heure de la retraite, bien occupée entre ses jardins, sa basse-cour dont elle était très fière, et ses déplacements quotidiens en solex – et tout le monde la reconnaissait ! Il y avait aussi ses longues marches de Pailhas vers Compeyre, Soulacroup, les Combes, ou au bord du Tarn. Au printemps, elle prenait plaisir à la cueillette des cerises, à l'automne, elle était vaillante aux vendanges... Dès qu'il pleuvait, les escargots devaient aller plus vite qu'elle... Elle goûtait aux plaisirs des jours qui passent et les faisait partager à ses enfants et petits-enfants.

Mais même longue, la vie est courte

et un jour Thérèse est partie pour de bon et nombreux étaient ses amis de la vallée qui l'ont accompagnée dans la toute petite église de Pailhas, qu'elle avait toujours aimée, remplie en ce jour de regrets et de fleurs pour un dernier hommage.

Thérèse est partie, mais elle restera à jamais dans nos cœurs.

Claude Solignac vient de nous quitter à l'âge de 82 ans, au terme d'une vie droite, riche et bien remplie.

Né à Compeyre en 1939, ses parents le laissent aux bons soins de sa tante Alice, car la vie est trop dure dans la capitale, non loin de laquelle ils résident à Courbevoie. A l'âge de 8 ans, la situation s'étant améliorée, il regagne Courbevoie, ce qui constitue pour lui un véritable déchirement. Puis vient le temps des études à l'université jusqu'à la licence et surtout l'épisode de la guerre d'Algérie, qu'il n'aimait pas beaucoup évoquer.

La guerre finie, il devient comptable. Il travaille chez Félix Potin jusqu'à la fermeture de l'enseigne. C'est le temps aussi de la rencontre avec Madeleine et du mariage. L'arrivée de Thierry en 1969 et Florence en 1972 vient combler le jeune couple, qui revient à Compeyre tous les étés.

Les années 2000, vient l'heure de la retraite et du retour définitif

à Compeyre. La maison est transformée de fond en comble ; Claude peut désormais s'investir dans l'association « Les Amis de Compeyre » et céder à sa passion du dessin pour laquelle il se révèle un véritable artiste. Ses tableaux sont des réussites.

Hélas, Madeleine s'éteint en 2010 après quelques mois de maladie et Thierry la suit quelques années plus tard. Courageusement, Claude fait face, puisant dans sa foi les ressources nécessaires dans cette douloureuse situation. Mais la vie n'a plus le même goût et on ne se remet jamais de la perte des siens. À la fin, il était fatigué et il nous a quittés le 30 septembre. L'église de Compeyre était trop petite pour contenir tous ceux venus lui dire un dernier adieu pour ses obsèques célébrées le 4 octobre.

Homme droit, profondément croyant, il savait dire les choses avec la conviction d'un homme de bien. Adieu Claude, nous ne t'oublierons pas.

PAULHE – CARBASSAS

Démographie 2021

Naissances : Eliane Dupont (famille qui a quitté le village dernièrement) ; Eliott Hée ;

Mariage : De David Höderle et Aude Pintor ;

Décès : Jean Raynaud, Jean Pierre Bénézet, Arlette Frayssinhes et Christian Gille.

Les populations légales millésimées 2019 entrent en vigueur le 1^{er} janvier 2022. L'insee a dévoilé les chiffres ces derniers jours: Soit : 373 h population municipale ; 9h population comptée à part et 382h population totale.

Décès

De Saint André de Vézines, nous parvient le décès de Madame Roselyne Algouy née Arnal, survenu à l'âge de 74 ans. Ses obsèques ont eu lieu le mercredi 5 janvier en l'église de Saint André et l'inhumation au cimetière du village. A toute sa famille touchée par ce deuil, nous présentons nos sincères condoléances, en particulier à Monsieur et Madame Pierre Julien et leurs enfants de Carbassas.

Dimanche 8 Janvier s'est éteint sereinement Charles Verdier à l'âge de 88 ans, après plusieurs années de séjour dans le monde hospitalier à Millau. Il était le frère Mme Georgette Fabre. La cérémonie religieuse a eu lieu mardi 10 janvier en l'église de Paulhe et son inhumation au cimetière de son village natal à Prades de Salars. A toute sa famille nous renouvelons nos sincères condoléances et en particulier à M. et Mme Fabre André et leurs enfants résidant au village.

Nadalet

Neuf jours avant Noël, en occitan Nadal, les cloches des églises sonnaient à la volée pour annoncer la nativité du Christ. A Paulhe si la tradition se perd un peu, au siècle dernier, deux personnes empruntaient l'escalier en pierres pour se rendre en haut du clocher. Trois étages à franchir sur des échelles en bois, pour accéder en haut de l'édifice, une lampe à la main. De nos jours la sonnerie pourrait se déclencher de la sacristie, le système étant électrifié. « J'ai participé avec mon frère, à cette tâche, en plein courant d'air, à réaliser cette tache où on tirait sur les cordes pour lancer les deux cloches à la volée » se souvient Achille Fabre. De nos jours, sans office particulier, la tradition se perd, accentuée par la dernière période un peu morose. Heureusement Thérèse Pailhas assure bénévolement l'ouverture de l'église depuis de nombreuses années et malgré le poids des années, prépare autel, sono, cierge, tout ce qu'il faut pour dire une messe et donne un petit coup de balai si besoin ; en période automnale elle fait aussi la chasse aux feuilles mortes sur le parvis. Une surveillance quotidienne sur l'approvisionnement des luminaires allumés au pied de la chaire, comme elle le dit souvent « Tant que je peux rendre ce petit service ». Une mission qui permet à beaucoup de visiteurs de s'arrêter, de méditer tout en allumant une lumière dans la chapelle de la Vierge Marie, souvent fleurie par des gens de passage.

Groupe de jeux

Tous les lundis, elles sont 7 à 8 personnes à se rencontrer, les lundis après-midi, salle de la mairie pour une belote ou du scrabble. Si les parties sont animées, si les voix s'élèvent un peu, rien de méchant. Adhérentes du club du Mescladis, toutes les personnes isolées ou pas apprécient ce moment de détente, où les nouvelles s'échangent sans s'engager dans des débats critiques. Le respect de l'autre est primordial, même le jeu est parfois collectif, en s'offrant un bonbon et comme le disent certaines « on est là pour se faire plaisir et partager parfois nos misères et soucis de santé ». Et chaque fin de rencontre, un verre de tisane accompagné d'une madeleine, permet de rentrer chez soi, satisfait de ces petits moments bien sympathiques. Ce mardi 22 Décembre, la fête de Noël sera marquée par quelques friandises et chocolats. Une tradition qui perdure. Rendez-vous est pris pour le début janvier en espérant que d'autres oseront un jour franchir le pas pour participer à ces amicaux jeux de société bénéfiques moralement et bons pour la mémoire.

Crèches église de Paulhe et chapelle de Carbassas

La coutume est d'installer la crèche le premier dimanche de l'Avent et de la démonter à la fin du temps de Noël après l'Epiphanie.

Samedi 4 décembre, Cathy et Bernard Gruat l'ont mise en place devant l'autel en l'église de Paulhe. Elle représente la naissance de Jésus le jour de Noël. Personnages et animaux en bois ont été réalisés par Thierry Loupias et font partie de la décoration toute simple mais lumineuse grâce à une guirlande posée avec délicatesse au milieu des buis de nos causses. Deux roses de Noël offertes complètent cet espace de verdure au cœur de l'édifice ouvert tous les jours.

Après la découverte de la crèche de l'église de Paulhe, il fallait se rendre à la chapelle de Carbassas pour admirer le tableau aux couleurs multicolores réalisé par Gérard. Il suffit d'ouvrir la porte pour être ébloui et charmé par les chants de Noël. Un vrai petit village s'offre à vous représentant la vie d'autrefois.

Au milieu des arbustes et de la verdure automnale, se faufile le ruisseau enjambé par un petit pont, plus haut la chapelle, au loin le moulin à vent, la cazelle du berger au milieu des moutons. Sur le chemin ensablé les bergers et les anges se rendent à l'église, passant devant le puits, la fontaine et bien entendu le four à pain. Tout à côté la crèche avec l'âne et le boeuf qui veillent sur l'enfant Jésus. Tout brille du sol à la voûte bleu ciel ou l'étoile du berger semble protéger Saint Pierre, patron de la paroisse.

Depuis sa retraite en 2008, Gérard consacre plus d'une semaine à la confection de ce chef d'œuvre, sans compter la recherche de toute la partie verdure dans la nature. Tout était prêt pour accueillir votre visite, gel à l'entrée, port du masque conseillé, même l'ange était là pour vous saluer si vous laissiez tomber quelques sous à ses pieds... une façon de remercier le bâtisseur, qui se sert de cette obole pour améliorer ou renouveler le matériel. Par ailleurs il était fortement conseillé de ne pas toucher la crèche, sauf avec les yeux. Au cœur de la chapelle, des cierges pouvaient être allumés et la somme demandée versée



pour la paroisse dans le tronc prévue à cet effet. Un temps de prière, adoucie par la musique, pouvait illuminer votre regard face à la beauté d'une crèche exceptionnelle. En cette période un peu compliquée qui demande autour de la fête de nativité de Jésus de garder confiance et espérance, espérons des jours meilleurs.

Animations de Noël

Le conseil municipal des jeunes, assistés des élus responsables de l'animation de nos villages et des réfé-

rents du mescladis ou des associations restent un peu déçus de la faible participation des habitants à la décoration de leurs maisons, au manque d'inscriptions au concours organisé à cet effet, mais aussi au goûter précédé d'un Escape Game de Noël le dimanche 19 décembre place de l'Aire Grande à Carbassas ?

Malgré l'absence de beaucoup, les quatre équipes se sont prêtées au jeu et ont passé un moment agréable autour de la place du village pour découvrir et compléter les questionnaires que

les jeunes avaient préparé... Restait à trouver la clef pour aller à la rencontre du Père Noël, qui bien assis dans son fauteuil a distribué friandises et posé pour la photo souvenir. Les applaudissements furent généreux et le partage des gâteries a permis à chacun d'avoir les dernières nouvelles en attendant de fêter Noël en famille.

Depuis quelques jours, les villageois constatent le va et vient de personnes qui se promènent sous un beau soleil pour découvrir les crèches des églises.



Relais paroissial SAINT-SEGOND

(Boyne/Le Bourg – La Cresse/Pailhas – Rivière/Fontaneilles)

Vestiges de l'église romane primitive

BOYNE

Décès

En cette fin d'année 2021 tous les habitants de Boyne et de la vallée ont tenu à accompagner et dire un dernier au revoir à Frédéric COUSI. Il était né au village le 19/11/1966 où il y a grandi. Après son service militaire et ayant la passion des voitures, il se convertit dans la mécanique aéronautique. C'est en regagnant son travail dans la Haute Garonne qu'il est victime d'un grave accident de la route. Sorti du coma, Frédéric ne discute plus, n'est plus autonome, ne peut plus vivre seul. Il vivra entouré de sa famille, infirmiers, ambulanciers, kiné, aides soignants. Il quitte les siens après 30 ans d'invalidité et bien des souffrances pour tous. Au revoir Frédéric pour un monde meilleur. A cette famille toute notre affection.

Succès

Encore des médailles pour Corentin GRAILLE au Brevet Professionnel des Métiers de la Piscine s'ajoute la Médaille d'OR en National du concours M.A.F du Meilleur Apprenti de France. Félicitations et bonne route Corentin avec tous ces bagages !

Nous sommes heureux de souhaiter une très longue vie parmi nous à Julie et Jérémie nos deux petits commerçants qui viennent de se fixer définitivement à Boyne en achetant la maison Rivière Gély de Navas. Ils nous assurent tout au long de l'année l'épicerie, charcuterie, boucherie et boulangerie.

Que demander de plus ?

Si les Fêtes de Noël et du premier de l'An sont restées familiales à cause de la pandémie, nous souhaitons malgré tout en ce début d'année, avoir tous l'amour d'une vie plus clémente et sans virus.

LA CRESSE

Vœux

2022, n'attendons pas qu'il y ait un quatrième numéro 2 dans la date pour reprendre espoir.

Oui, nous vaincrons le COVID

Oui, nous quitterons nos masques

Oui, nous fêterons les nouvelles années, les rois, Pâques et Noël

Oui, nous retrouverons nos amis autour d'une belle table

Oui, les scientifiques trouveront le remède miracle

Oui, tous nos efforts ne sont pas vains

Oui, la vie sera plus belle, ce sont nos vœux pour 2022

Décès

Le 21 janvier, nous avons célébré les obsèques de Christine MARTIN. Agée de 57 ans, Christine était gravement handicapée. A l'âge de 5 ans, sa maman Juliette MARTIN ne pouvant plus assurer les soins dont elle avait besoin, l'avait confiée au M.A.S. de Saint-Léons. Elle y passa le reste de ses jours, entourée par tout le personnel. Le personnel et quelques résidents sont venus l'accompagner jusqu'au cimetière, manifestant leur attachement. Nous présentons nos condoléances à ses cousins Sylvette, Lili, Didier leurs conjoints et leurs enfants.

Et comme ils l'on dit, nous remercions le personnel du M.A.S. qui s'occupe des handicapés avec un grand dévouement.

RIVIERE SUR TARN

« Merci » et « Bonne Année 2022 »

Merci à notre cher sacristain -Francis- qui, une fois encore, cette année a érigé avec beaucoup de plaisir une bien sympathique crèche et a fait retentir, dès le lundi 20 décembre à 18h30 le « Nadalet » durant une demi-heure, sur quatre soirs.

Merci à monsieur le Maire et aux membres de son Conseil pour les très appréciables colis gourmands offerts aux aînés de la commune et la diffusion du journal municipal.

Merci à 2 voisins de l'église dont l'une a pris le balai, avec courage, pour ramasser les feuilles mortes de la place, l'autre : chiffon et plumeau pour chasser poussière et toiles d'araignées à l'intérieur de l'édifice.

Merci à celle qui a su, avec talent, à travers une décoration simple, discrète et agréable au niveau de l'autel, apporter une note complémentaire de circonstance.

Merci au Père d'Esparron qui, en bon pasteur, a présidé à 20h, la messe de la nativité du Seigneur. Merci à Bernard qui a bien voulu aller le prendre et le ramener à Millau.

Merci à tous ceux qui ont contribué à la beauté de la célébration :

- à Cathy pour le diaporama,
- à Philippe au synthétiseur, à Béatrice à la flûte traversière,
- à Claire pour l'animation et aux membres du chœur de chant,
- aux six servants d'autel,
- aux dix enfants de l'assemblée qui ont constitué un cortège de points lumineux accompagnant l'Enfant Jésus à la crèche.

Merci à tous pour cette « douce et sainte nuit » toute rayonnante de la venue de Celui qui unit le Ciel et la terre

que nous appelons l'Emmanuel qui se traduit par « Dieu-avec-nous ».

A quelques jours de Noël, voici un autre événement ! Il s'agit du Nouvel An ! Une autre occasion de se tourner les uns vers les autres et d'échanger des vœux que nous souhaitons les meilleurs pour tous.

Que souhaiter ? En premier, certainement, un bien précieux qui est la santé ; ensuite, tous les petits bonheurs qui peuvent égayer une vie ! Aux plus jeunes, nous souhaitons « la joie de vivre », aux adultes un certain « art de vivre » qui pourrait se traduire ainsi :

En 2022,

Pensez comme un adulte, Vivez comme un jeune,
Conseillez comme un ancien Mais ne cessez jamais
De rêver comme un Enfant !

A tous, bonne route ! Bonne année 2022 !

Maison France Services

Le 4 janvier 2021, la Maison France Services s'implantait à Rivière-sur-Tarn. Vers la fin de l'année, Jessie BRUNEL, animatrice de cette structure ne cachait pas sa satisfaction personnelle. A l'ouverture le 4 janvier, les usagers ont mis un peu de temps à venir, la campagne de communication ayant fait son cheminement, le nombre d'usagers évolue sans cesse, le nombre de demandes quotidiennes dépasse les usagers de la commune, certaines personnes viennent d'assez loin pour avoir une réponse, un accompagnement.

Environ, 600 demandes ont été traitées, dit-elle. Reconnaisant tous les bienfaits apportés par ce service public en milieu rural, les habitants de la commune en apprécient la proximité et remercient Jessie BRUNEL pour sa compétence, sa discrétion, son accueil des plus chaleureux.

Aux plus de 60 ans ! A la Maison des Activités et Services, Fanny COTTIER, coordinatrice du pôle d'Activités Physiques Adaptées (APA) a dévoilé le projet qui s'adresse aux plus de 60 ans : comment rester en forme à un certain âge ?

Le projet APA du Sud-Aveyron est de faire découvrir d'une façon ludique les joies du sport collectif, des activités physiques encadrées, adaptées et sécurisées par cycle de cinq semaines. Handball, raquettes, football, baseball, rugby sans contact et sans placage, le but est de chercher à développer la condition physique, prévenir les risques liés à l'avancée en âge au travers de jeux sportifs collectifs. Un atelier diététique et nutrition, des rencontres intercommunales, des sorties culturelles ou sportives par groupe de cinq à six personnes sont aussi au programme.

Les séances, dont la première a eu lieu le mardi 18 janvier, se feront autant que possible en plein air, au city stade, à raison d'une séance par semaine, le mardi, de 14h à 15h15, sauf en période de vacances scolaires.

L'adhésion annuelle est de 50€. Contact : 05.65.67.12.10 ou mail : contact@solution-sport.com



Relais paroissial NOTRE-DAME DES CHAMPS

(Le Rozier – Le Truel – Mostuéjols/Liaucous – Peyreleau)

Vestiges de l'église romane primitive

MOSTUÉJOULS / LIAUCOUS

En ce début d'année 2022 nous vous adressons tous nos vœux de joie, bonheur et surtout santé ! Oui, SANTE ! c'est bien là l'essentiel, et, à l'heure de cette pandémie qui perturbe le quotidien de chacun, nous en sommes de plus en plus conscients !

Alors BONNE ANNEE 2022 à tous ! Protégez-vous ! Prenez soin de vous et prenez soins des autres.

Naissance

C'est avec un peu de retard mais avec beaucoup de joie qu'Alexis et Madeleine BALDOU, installés depuis quelques mois à La Peyrouse, nous font part de la venue au monde de leur premier arrière petit-fils. Raphaël est né à Barcelone le 8 février 2021 et fait le bonheur de toute sa famille.

Nous lui souhaitons une belle et longue vie et adressons toutes nos félicitations à ses parents, grands-parents et arrière-grands-parents.

Crèche

Une belle crèche et un sapin décorés avec soins par Maryse, Josiane et Daniel ont fait la joie des visiteurs de notre charmante église de Liaucous.

Un grand merci à eux d'avoir donné un peu de leur temps pour nous rappeler ce moment important qu'est la période de la nativité.

Décès

C'est avec une triste nouvelle que 2021 se termine. Le 31 décembre Geneviève Castan, plus connue sous le nom de Ginette, nous a quittés pour rejoindre son époux.

Nous adressons toutes nos condoléances à ses trois filles : Anne-Marie qui a su pendant longtemps seconder sœur Marie-Gilles et nous accompagner lorsque nous-mêmes traversons l'épreuve de la séparation et à qui nous disons un grand merci, Ghislaine et Ginette (Ginou), ses deux autres filles.

Voici le texte qui a été lu lors de la cérémonie.

Le 11 janvier 1929, au foyer de René RABIER et Célestine BARRE. naissait, entourée de sa soeur Anne et de son frère René, une petite Geneviève, Suzanne, Yvonne ! Rien que ça !

Un petit bout de fille dégourdie et espiègle qui allait apprendre la vie campagnarde dans les calades de Liaucous. Geneviève suivait souvent son papa pour l'aider à sonner les cloches, à s'occuper des brebis, à la vigne, au jardin, au ramassage de l'herbe. Entre Comeyras où habitaient ses cousines BARRE et Liaucous, elle connaissait bien son territoire et conduisait ses brebis même sous le Rocher du Tambour.

Comme la plupart des jeunes filles de son âge, elle a cousu des gants ; très adroite et appliquée là encore, elle tenait bien sa place.

Le 24 octobre 1952, elle épouse Fernand CASTAN et 3 filles égayeront la famille : Anne-Marie, Ghislaine et Ginette.

Elever ses enfants fut son nouveau travail pendant une quinzaine d'années, une maman adorable et protectrice. Ses enfants ayant grandi, très habile de ses mains et minutieuse, elle est embauchée en 1973 aux Etablissements Canat à Millau. De fil en aiguille, de repassage à inspection des pièces cousues, notre ouvrière d'usine réussit sa reconversion !

Un peu avant ses 55 ans, elle suit son époux en retraite pour profiter de jours heureux à Liaucous. Veuve à 70 ans, elle resta dans son village, accueillant parents, voisins et amis toujours à bras ouverts.

Profitant du 3^e âge, elle adorait voyager et visiter et jusqu'à 89 ans, resta dans sa maison. Epouse, maman, grand-mère de 6 petits enfants et arrière grand-mère de 6 rejetons. Une belle famille qui adorait sa Mamina.

Personne fidèle en amitié, généreuse et calme, Geneviève était très aimée et aimait les autres. Que ces quelques traits nous rappellent de bons souve-

nirs et nous aident à l'accompagner aujourd'hui.

PEYRELEAU

Voeux

Lecteurs de l'écho de la vallée et du Causse Noir je vous souhaite une bonne et heureuse année 2022. Lorsque l'on fait le bilan des 2 années passées on ne peut que constater que nos principales discussions étaient axées sur la COVID. Masque, pas masque, vaccin, pas vaccin... grands débats souvent animés et virulents.

Essayons tout de même d'adopter la «positive attitude». Encore un peu de patience avant de retrouver une totale liberté de nos gestes et de nos mouvements. Nous avons évidemment une pensée pour toutes ces personnes jeunes et moins jeunes, isolées, ma-

lades, loin de leur famille pour qui cette situation est difficilement supportable. Prenons soin de nous mais surtout prenons soin des autres. De tout petits gestes peuvent embellir le quotidien. Soyons malgré tout optimistes. Je vous offre mes meilleurs voeux ainsi qu'à ceux qui vous sont chers.

Votre correspondante, Chantal

Naissance

De Chambéry nous arrive une bonne nouvelle ! Clément et Fanny sont heureux de vous présenter Simon né le 5 décembre 2021. Premier enfant de leur foyer. Un joli petit garçon qui nous l'espérons viendra dès les beaux jours du printemps faire la connaissance de Peyreleau où ses grands-parents, Gilles et Françoise Duflos de Saint-Amand passent leurs vacances depuis de très longues années. Nous

adressons aux parents toutes nos félicitations et « bienvenue parmi nous petit Simon ».



Relais paroissial SAINT-JEAN DES BALMES

(Saint-André de Vézines – Veyreau)

Vestiges de l'église romane primitive

ST-ANDRÉ - VEYREAU

Célébration de Noël

Pour ne pas oublier la fête de la nativité de Jésus, Jacinthe et Marie José ont souhaité l'organiser le 24 décembre cette année à St-André.

C'est pourquoi la crèche a été mise en place dans l'église, merci à Paulette et Régine qui se sont occupées de son installation : une crèche toute simple mais qui nous rappelle la naissance de Jésus dans le dénuement et l'humilité.



Club LO CADE

Le 2 décembre, après 37 ans d'existence, le club LO CADE, une association, qui avait permis à nos retraités,

adhérents venus des villages de La Roque Ste Marguerite, St-André et Veyreau de se rencontrer, de participer à de beaux voyages et partager d'heureux moments de convivialité autour de très bons repas, a présenté sa dissolution faute de pouvoir renouveler le bureau.

Obsèques à Saint-André de Rosy Aigouy

Elle était née le 26 décembre 1947 à Millau, l'aînée d'une fratrie de 3 enfants. En avril 1967, elle épouse Gilles AIGOUY, qu'elle avait connu à Vessac sur le Causse Noir où sa famille possédait une maison. Après la naissance de ses filles Fabienne et Christel, à Millau où habitait la famille, ROSY a un sérieux ennui de santé qui la rendra fragile et va l'empêcher de reprendre son activité. Plus tard, le couple s'installe dans leur maison construite à la Croix Luente ! 5 petits enfants naissent et vont lui donner de beaux instants de bonheur. Malgré les ennuis de santé qui s'accroissent, Rosy fait front et s'occupe des soucis des siens, n'hésitant pas à se rendre à leur chevet. Rosy appréciait beaucoup les rencontres avec ses amis. En dépit des soins constants qui lui sont prodigués, la santé de Rosy décline et elle décède le 31 décembre après 5 jours d'hospitalisation à Montpellier.

Ses obsèques seront célébrées le 5 janvier accompagnée par sa grande famille, ses voisins et ses amis. Comme elle l'avait souhaité Rosy re-

pose dans le cimetière de St-André près de ses aïeux. Pour tous ceux qui l'ont côtoyée, Rosy laissera le souvenir d'une personne exemplaire par sa gentillesse, sa douceur et sa discrétion.

Sa fille Fabienne, très peinée et émue a réussi à lire à ce beau texte en tenant dans sa main une bougie :

« Ma petite maman d'amour,

Je n'imaginai pas devoir te dire au revoir si tôt, si vite. Regarde, MELA est à mes côtés pour t'accompagner. J'ai encore tellement de choses à te dire, à te raconter. Tu étais mon modèle de douceur et de patience. Je me suis sentie investie d'un rôle protecteur avec toi mais cette fois-ci, je n'ai pas pu te protéger. Tu as porté un tel fardeau toute ta vie, aujourd'hui tu as choisi de te libérer de ces chaînes et de t'élever vers la Lumière. Ghandi disait que la force ne résultait pas d'une capacité physique mais d'une volonté infaillible.

Cette force, ce courage, cette volonté, tu les avais en toi et tu as su me les transmettre. C'est ce qui me permet de mener mes combats. Aujourd'hui, je dois apprendre à avancer sans toi mais je te promets que tout ira bien, je sais que tu veilleras sur moi où que je sois. Aujourd'hui tu es mon soleil. Cette bougie est pour toi, ma petite Maman, accroche dans ton dos les plus belles ailes qui existent et prends toute l'énergie de cette flamme pour t'élever et être enfin en paix. Maman, je t'aime de tout mon cœur. »

« Nous avons vu son astre à l'Orient et nous sommes venus lui rendre hommage »(Mt 2,2)



Chaque année, le principal temps fort œcuménique demeure la « Semaine de prière pour l'unité chrétienne » qui, depuis 1908, rassemble des chrétiens de toutes confessions du 18 au 25 janvier.

Les chrétiens du Moyen-Orient sont heureux de proposer ce thème pour la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, conscients que le monde partage une grande partie de leurs souffrances et de leurs difficultés et aspirent à trouver la lumière qui leur montrera la voie vers le Sauveur, lui qui sait comment surmonter les ténèbres.

*...Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi,
afin que, de nos âmes et de nos lèvres,
monte incessamment la prière pour l'unité des chrétiens,
telle que tu la veux, par les moyens que tu veux...*

Directeur : Père Christophe Battut
Editeur : Paroisse Saint-Pierre de la vallée du Tarn et du Causse Noir
Maison paroissiale 12640 Rivière sur Tarn
Mail : presbytere12@laposte.net
Création et impression :
Imprimerie du Progrès 05.81.38.00.00
Bd de la résistance 12400 Saint-Affrique
Couverture : Cathy Gruat
Commission paritaire n°0323L 83282
Journal catholique d'information bimestriel
Abonnement : 10€
Banque postale n°0925588R037 Toulouse

ST AFFRIQUE
P4
LA POSTE
DISPENSE DE TIMBRAGE